
森 町 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 （要旨）

会 議 名 令和元年12月森町教育委員会定例会

開 催 日 時 令和元年12月25日（水） 13時30分

会 場 森町文化会館 第３研修室

出 席 委 員 教育長 比奈地敏彦
委 員 井口 始
委 員 村松加代子
委 員 鈴木眞子
委 員 早馬保男

出 席 者 学校教育課 課長 塩澤由記弥 社会教育課 社会教育課長 松浦博
課長補佐 岩井秀司 技監 北島恵介
学校教育係長 土屋智也乃 社会体育係長 堀内裕文
庶務係長 石黒智己

傍 聴 者 なし

１ 開 会

教 育 長 委員の出席を確認し、開会を宣告。

２ 前回会議録の承認

教 育 長 事前に配付してある前回定例会の会議録について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 前回定例会会議録の承認を宣し、教育長の報告を行う。

３ 教育長の報告

教 育 長 12月に開催及び出席した各種会議等について報告する。
１日・地域防災の日 (本部要員招集訓練、地区防災訓練※午前中）
２日・課長会議 （議会対応 当初予算積算の仕方）

・園長・校長会 （郷育６ 冬季休業のあり方等）
３日・議会（招集日） （条例案件７件 補正予算４件 一般案件１件）

・全員協議会 （都市計画マスタープラン・立地 適正化計画策定状況
について)

４日・人権週間啓発巡回訪問 （人権への意識の高揚（６人））
・一般質問調整会 (教育委員会関係１件 子供たちのスマホ使用の検討を）

５日・夢づくり大学理事会 (応募講座の状況説明 応募教授 の採否について)
６日・人事面談（校長）※終日 (次年度の学校経営構想案確認 人事に関する情報交換）

・三倉小ＰＴＡ会長他来庁 (文部科学大臣賞受賞報告)
９日・生徒指導連絡協議会 (最近の少年非行等の概要説明冬休みの生徒指導情報交換

等）
・ＰＴＡ要請活動（幼小中合同）（教育振興に関する要望書提出）

10日・森町議会本会議（２日目)(各種条例、補正予算等の説明に対する質疑）
※午前中にて閉会

11日・磐田税務署役員来庁 (作品募集のお礼 次年度の依頼)



12日・町就学支援委員会 ※最終(入級対象者等最終審議、確認）
13日・インターバル作戦街頭指導(年末年始の交通安全県民運動の一貫として※７時から)

・磐周教組人事要望 (令和元年度末人事について）
15日～・年末の交通安全県民運動 (森町スローガン「おもいやり うけて言葉にありがと
31日 う」【横断歩行者の交 通事故防止】

16日・課長会 (区切りをつけて休暇を状況説明と今後の動きへの指導）
・ＡＬＴリンダの送別会 (12月末をもって退職・東京へ)

17日・磐周研修主任研修会 (来賓挨拶 教育課程編成に想を練る）
18日・森中学校訪問 (芸術作品鑑賞 尾形光琳の作品 森町本物に出会う会主

催 紅白梅図屏風鑑賞（レプリカ））
20日・議会最終日 一般質問 (条例改正採決 補正予算承認採決 一般質問６人教育委

員会関係１問)
・役場二十日会忘年会 (役場管理職の慰労）

25日・教育委員会 （定例教育委員会）
26日・藤本氏葬儀 ( 豊橋にて 町長と共に参列 ※２２日死去 ）

（学校教育、社会教育、両課長出席）
統合準備会まとめ報告会 (保護者説明会)

27日・課長会 (仕事のけじめ、新年度に向けて）
・仕事納め (片付け、清掃、町長挨拶）
・教育委員会忘年会 (職員慰労)

28日・年末年始休みへ (期間：２８日～１月５日）

教 育 長 教育長の報告について、質疑を求める。

鈴 木 委 員 ALTリンダと替わる方は決まっているのか。

学校教育係長 補充という形で1月30日に招致するようになっている。森小と三倉小へ勤務する。現在
のALTと一緒に行くようになる。

井 口 委 員 ALTの契約内容はどうなっているのか。

学校教育係長 任期は8月5日までなので、中途退職で任期満了では無い。中途退職の場合は渡航費用
については払わないようになっている。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

４ 付議する案件
【報告事項】

教 育 長 報告事項について事務局に説明を求める。
報第31号について説明を求める。

学校教育課長 報第31号 令和元年12月森町議会定例会の報告について
社会教育課長 令和元年12月議会定例会が12月3日から12月20日までの18日間で開催された。12月3日の

初日には、補正予算の提案理由の説明を行い、12月10日補正予算について審議が行われ
た。学校教育課関係としては、補正予算で計上している統合準備に係る予算の具体的な使
用目的の説明をした。内容は教室の修繕、引っ越し、駐輪場整備、学校用品の購入費用に
なる。議員より駐輪場の整備費用が過剰で無いか質問があった。一部既設の自転車置き場
の撤去と新設、周辺の植栽、防球ネットの設置も併せて整備をすると説明をした。幼稚園
管理運営費については、当初で意図しなかった、落雷による故障や漏電など、緊急を要す
る修繕であると説明した。その他要望として、教育振興会による物品の整備が行われてい
る学校での費用負担について明確にして欲しいと意見があった。最終日には、議案は承認
を得た。一般質問については、教育委員会へは鈴木託治委員より、｢子供達のスマホ使用
の検討を｣として、スマートフォンを使ったSNSによる誘拐、スマホの見過ぎによる目の異
常など、様々な子供達の被害が年々拡大している。子供達のスマートフォン所持率はどの
程度か、また、使用の注意点など学校で説明しているか質問があった。学校でアンケート
調査を行ったところ、家庭に通信機能のあるスマートフォンやゲーム機はほぼ全ての家庭
で所持している。家族で使用のルールが決まっている家庭は6割程度であった。学校にお



いては情報化社会の中で、積極的に情報を自ら集めてそれを処理する能力を培うために取
り組んでいる。また、使い方によるトラブル、情報モラルや責任についても併せて学校で
指導している。学校だけでは無く地域、PTAと一緒に専門家の話を聞く場や、子供、保護
者、学校などそれぞれの立場で啓発や周知を行っていく学習会を実施している。単にトラ
ブルだけを危惧して使用を制限するのでは無く、正しい知識を持って安全に利活用するよ
うに、子供だけで無く家庭でも、一緒に使用のルールをつくり、生徒自らが自分を守るこ
とが出来るように進めていくと回答した。
社会教育課関係では、補正予算の質問があった。オリンピック・パラリンピックの啓発

のための懸垂幕とのぼり旗、ボッチャの用具の購入費であると回答した。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第33号について説明を求める。

社会体育係長 報第33号 第20回記念静岡県市町対抗駅伝競走大会結果について
11月30日の大会の結果、町の部6位だった。タイムは2時間26分45秒で昨年２時間28分33

秒の記録から2分近く短縮できた。スタッフの方達が今まで半年の練習だったところを、
年間等して練習をするようにした。飛び抜けて早い選手はなかったが、全員が実力を発揮
出来た大会だった。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第34号について説明を求める。

社会体育係長 報第34号 第49回森町ロードレース大会について
日程については令和2年2月2日となる。募集が終わったため結果を報告。定員2,500人の

ところ、2,653人申込みがあった。参加者の県内県外の比率は昨年と概ね同様であった。
天竜浜名湖鉄道を利用する参加者が年々増加している。前年との変更点として、保健福祉
センターの風呂の無料入浴券の配布を実施していたが、入れ墨の方の入浴の問題や、参加
者総数に対して風呂のキャパシティが小さいため、今回から中止した。

教 育 長 以上について質疑を求める。

村 松 委 員 望月プラザのお風呂の無料入浴券の配布をやめたことは、募集の時に周知してあるの
か。

社会体育係長 募集の時に配布している実施要綱の中に入浴券の配布の文言を消してある。しかし、消
しただけでは問題があるため、1月に参加者へゼッケンの配布郵送をするため、その中に
文書で入浴券の配布が無くなったことをお知らせする。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

５ 連絡事項

教 育 長 連絡事項について、説明を求める。

庶 務 係 長 ・袋井市森町磐田市教育委員会懇親会の開催について2月12日14時00分から16時00分ま
で、文化会館集合し公用車で移動。
・次回１月の定例会は、１月24日(金）午後１時30分から第３研修室で開催予定。

社会教育課長 ・成人式の参加者は12月25日現在187名の内、ベトナム技能実習生12名居る。ベトナム
技能実習生は別で写真を撮るようにする。

６ 閉 会



教 育 長 以上で本日の日程を終了し、閉会とする。
14時18分閉会

上記のとおり、会議の顛末を記録し、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

署 名 人 教 育 長

委 員

委 員

委 員

委 員

事 務 局


